
第 4 号議案 2004 年度事業・部会活動計画（案） 
  
当協会では各部会の活動を中心にして運営されている。本年度も各部会活動を支援する

形での事業を行いたい。 
 
 部会活動以外での事業として、以下を予定している。 

・ メールサーバの運用によって会員相互の情報交換の場を提供。 
・ 行政や関連団体などとの意見交換。 
・ 行政や関係機関による施策や法案の作成、及びガイドラインの制定などに対す

る検討会の開催と意見具申。 
・ 業界各社にとって有益な市場調査の実施と報告。関係機関に提示するアウトプ

ットの作成。 
・ 業界各社にとって有益な各種講演会などの実施 
・ 会報の作成と発行をする。年間３回程度を予定。 
・ パンフレットの作成・配布による当協会の周知活動。 
・ Web の更新による当協会活動内容の周知活動。 
・ ICANN に対する意見集約及び ICANN への参加による業界意見の提示 

 
部会の活動 
 
１.ビジネス部会 
 部会長  原 隆志 ネットアンドセキュリティ総研株式会社 
 副部会長 中野 雄一 株式会社エヌディエス 
 副部会長 山本 敬介 サイバーエリアリサーチ株式会社 
 
今年度も会員相互のビジネス面での交流を図る他、協会の経済的な自立を目指してさま

ざまな活動を行う予定です。 
今年度は特に今後のインターネット業界における新しいビジネスモデル、ビジネスチャ

ンスをフォーカスした研究活動を行い、協会全体の活性化、経済的自立に役立つことがで

きればと考えております。 
また、これとあわせてセミナーなどの普及、啓蒙活動にも力をいれてゆく予定です。 
なお、調査活動については今年度より、当部会では行わないことになりました。 

 
 ・新たなインターネット事業の機会を創出することを目的とした会員相互の交流を図る 
 ・協会全体の活性化し、財務基盤を強化するような各種活動を企画、実施する 
 ・事業者にとって有益なセミナー・研究会を主催する 



2．ユーザー部会 
 部会長  河内 勝士 ドリームネット株式会社 
 副部会長 渡辺 信司 株式会社 NTTPC コミュニケーションズ 
 副部会長  林 俊二 横河キューアンドエー株式会社 
 
 2004 年度の活動計画は次のとおりです。多数の会員の参加をお願いします。 

 Web サイト「インターネットを楽しむために」の維持運用を行う。 

 個人情報保護法について事業者が理解を深め対応できるよう勉強会などを開催す

る。 

 「インターネット接続サービス安全・安心マーク」の普及と認知度向上活動を行

う。 

 消費者団体等の情報交換を行い利用者の意見を把握、及びユーザー対応関連の課

題について勉強会を開催する。 

 IP 電話の普及に伴う利用上の問題点についての研究会を開催する等啓蒙活動を行

う。 

 
3．行政法律部会 

部会長  弘灰 和憲 株式会社ぷららネットワークス 
副部会長 原田 謙一 東芝情報システム株式会社 
副部会長 野口 尚志 EditNet 株式会社 

 
2004 年度においては以下の施策を中心に活動していきたい。 
Ⅰ．法律勉強会・意見交換会の開催 

法律に関する勉強会・意見交換会の開催などを計３回程度開催する予定 
 

Ⅱ．spam サミットの開催 
迷惑メールに関する問題について考えるイベントを企画開催し、迷惑メールに対し

て事業者やユーザーはどう対応するのがもっとも適切なのかについて探る。 
 

Ⅲ．Internet Week 2004 への参加 
InternetWeek2003 では、やや不完全燃焼的な終了の仕方ではあったが、参加者への

アンケート結果もおおむね好評であり、参加者にとって有益な内容であったと自負して

いる。今年度についても以下のように企画する。 
ⅰ．電気通信事業分野の法律問題に関するセミナーを主体とし、インターネットプ

ロバイダーにとって有益で価値のあるセッションとしたい。 
ⅱ．昨年に引き続き、前半をセミナー、後半をパネルディスカッションとし、有料



での一日開催を考えているが、具体的内容については今後部会の中で討議の上

決定していくこととする。 
 
Ⅲ．その他の活動 

各省庁などの公的機関や関係諸団体へインターネットプロバイダーの立場で意見具

申をする。また、プロバイダーを代表する協会であるとの自負の元に、意見の集約や調

整に努めることとする。 
 
4．地域 ISP 部会 

部会長  立石 聡明 有限会社マンダラネット 
副部会長 高橋 佑至 株式会社ネットフォレスト 
副部会長 鎌倉 忍  ディーシーエヌ株式会社 

 
 昨年度は地域ＩＳＰの生き残りを考え、経営上の問題や技術的な問題、また新たなるサ

ービスの展開について、日本各地で「地域 ISP の集い」を５回行い、事務局において毎月

行われる部会等で情報交換、および検討を行って参りました。 
 本年度は、今まで話し合われた内容をさらに具体的な討議を行い、行動できるものを作

っていきたいと考えております。 
 また、昨年より始まっているＷＳＩＳに関しても、もっともユーザに近い立場にいるＩ

ＳＰとして、この問題に対処すべく、検討および行動をしていきたいと考えております。 
 
2004 年 6 月 24 日～25 日 「地域 ISP の集い in 大垣」を開催予定 
 
5．ブロードバンド普及部会 

部会長  尾山 幸洋 日本電気株式会社 
副部会長 前川 祐賀子 NTT コミュニケーションズ株式会社 

 副部会長 黒澤 健司 KDDI 株式会社 
 
当「ブロードバンド普及部会」の今期の活動としては本格的なブロードバンド・ネット

社会を捉えて 
 
１．ＦＴＴＨ利用者が１００万人を超えたことを踏まえ、いよいよ光回線を利用した 

映像コンテンツの配信や様々な活用形態・利用促進に関わる活動 
２．無線ＬＡＮ、モバイルの高速化と利用の拡大に関わる活動 
３．ブロードバンド常時接続環境、ユビキタス環境で、利用者が安心してサービスを享

受できる情報セキュリティに関わる環境作りへの活動。 



４．個人がＰ２ＰやＥＮＵＭ等にてインタ－ネットを十分に且つ易しく利用できる環境

作りへの対応 
 
など 当協会の他の部会との連携も含めて活動を推進し、併せて引き続き勉強会も定期

的に行っていきたいと考えております。 
 
ついては、ブロードバンド普及促進に関わる取組みについて、引き続きＪＡＩＰＡ会員

の皆様と共に活動し、利用者への安心・安全な環境の提供、利用者の便宜、協会会員企業

の発展、関わる業界の発展拡大につなげる活動に務めて参ります。 
 
6．レンタルサーバ部会 
  部会長  青山 満 グローバルメディアオンライン株式会社 
  副部会長 西 紀之 株式会社ヒューメイア 
   副部会長 村越 裕之 コスモメディア株式会社 
 

本年度は以下の事業を行い、比較的新しい業態であるレンタルサーバ事業を国民のみな

さまに周知し業界の発展に寄与することを目的として活動します。 
 

 業界用語の標準化作業 
 事業が開始されたからまだ数年という新しい業態のため、各事業者が使用し

ている用語が統一されていません。利用者の混乱を防ぐため、昨年度用語の

統一作業を開始しました。2004 年度はこれを完成させて会員非会員を問わず

周知させていく予定です。 
 ホスティング及びドメイン関連事業者に対し有益なイベントの企画と開催 

 具体的な内容は未定ですが、標題の趣旨でイベントを開催します。 
 ドメインネーム研究会の運営 

 ドメインが抱える諸問題について討論し、解決するための場を運営します。 
 ICANN へのアプローチ 

 ICANN について事業者の意見を集約し、JAIPA 代表を通じて問題点の解決に

当たります。 
 レンタルサーバ事業安全・安心マークについての研究 

 インターネット接続サービス安全・安心マークのようなものがレンタルサー

バ事業においても必要ではないかと考え、その実現に向けて研究を続けます。 
 悪質ユーザー情報の交換について研究 

 悪質ユーザーに関する情報を交換するにはどうしたらよいかについて研究を

続けます。 




